

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO IV

PALMA DE MALLORCA
Martes 24 de Febrero de 1914

Núm. 1.395

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

En el Ayuntamiento

El paseo del Borne

Sesión borrascosa

Ayer celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Preside el Alcalde, Sr. Conde de Olocau.

Asisten los concejales Sres. Villalonga y Olivar, Barrera, Suau, Servera, Bestard, Salom, Castell, Riutort, Planas, Brondo, Font y Arbós, Barceló, Llompart, Pou y Reus, Fons, Pou y Moreno, Rover, Trián, Tous, Giménez, Obrador, Cirer, Espasas, Alorda, Carbonell, Oliver y Roca, Mir, Llabrés y Valentí.

Acta.—Cuentas

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se aprueban diversas cuentas por servicios municipales.

Y se entra en la

Orden del día

A propuesta del Sr. Font y Arbós, se acuerda quede ocho días sobre la mesa un dictamen de la Junta local de primera enseñanza referente a la construcción de edificios para escuelas nacionales en los suburbios.

Léese otro dictamen de la misma Junta sobre la concesión de una subvención para las escuelas mixtas del Vivero y de Sa Creu Vermeyra. El Sr. Pou y Reus propone, y así se acuerda, que quede ocho días sobre la mesa.

Se conceden buen número de permisos para obras particulares.

Se aprueba la liquidación de las obras de terminación de un depósito de agua en la plaza de San Antonio.

Se aprueba el proyecto de construcción de la alcantarilla y porción de empedrado de la calle de San Jaime, en el trozo comprendido entre la calle de Armengol y la plaza de Santa Magdalena.

Se aprueba el acta de recepción provisional de las obras de construcción de un muro en el camino vecinal de La Vileta; otra de las obras de apertura de una vía en la calle de Bujosa (Hostalet) y otra de las obras de construcción de un tramo de alcantarilla paralelo a la fachada del Círculo Mallorquín que da a la calle del Conquistador.

A propuesta del Sr. Brondo, se acuerda quede ocho días sobre la mesa la distribución de la cantidad consignada para caminos vecinales.

Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública.

Se autoriza el traspaso de una sepultura a favor de D. Mariano Pérez García y de otra a favor de doña Francisca Salvá Palou.

Se acuerda dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad a D. José Soriano y esposa, a D. José Caimés Gilabert y a D. Rogelio Hernández Martín y familia.

Se autoriza a D. Miguel Oliver Bauzá para instalar siete motores eléctricos en su fábrica del Ensanche.

El Sr. Alorda propone quede sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía referente a la disminución del número de carruajes en la parada de la calle de la Marina.

Así se acuerda.

Se acuerda devolver a D. Francisco Barceló la fianza que tenía constituida por su contrato del suministro de cerería.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la adquisición de un aparato destinado a la limpieza de sifones.

La cuestión de las aguas

Léese un dictamen proponiendo se faculte al Alcalde para que pueda vender las aguas que, después de servidas todas las atenciones públicas, sobren de las que procedan de la Fuente de la Villa. Se indica en el dictamen que las aguas deberán venderse al mismo precio que las adquiridas del Sindicato de Riegos, en los tiempos de sequía, el Ayuntamiento de esta ciudad.

El Sr. Llabrés pide que el dictamen quede ocho días sobre la mesa.

El Sr. Carbonell indica que, después de atendidos todos los servicios, sobran 72 horas de agua. "Dícese—añade—que, vendiendo esa agua, puede sacarse mucho dinero, pero la Comisión, al tratar de este asunto, sólo tuvo en cuenta el deseo de que aquella no se pierda... Termina diciendo que no tiene inconveniente en que el dictamen quede sobre la mesa.

El Sr. Obrador pronuncia breves frases en apoyo del dictamen.

El Sr. Rover, en cambio, lo combate; protestando contra él, no por el hecho de que venda el agua sobrante, sino porque ello representa ir a una subasta, tener un contratista y que éste tenga dependientes que forzosamente rozarían con la acequia, "lo cual—indica—es peligroso para la salud pública... Por el contrario—

agrega—, lo que creo debe procurarse es aislar, del modo más eficaz posible, la acequia conductora de las aguas... Y a este objeto recuerda las dos veces en que, tiempo atrás, fué encontrado el microbio de Eberth a la entrada de las aguas en Palma, contagiadas éstas con las tierras que seguramente debieron arrojar en la acequia.

El Sr. Pou y Reus no cree que deba ser el Alcalde, sino todo el Ayuntamiento, quien tenga la responsabilidad de la venta de las aguas. Ruega le digan los medios que se trata de emplear para el aprovechamiento de esas aguas.

El Sr. Conde de Olocau le contesta, diciendo que no tiene inconveniente en aceptar la responsabilidad en este asunto. En cuanto al segundo extremo de las manifestaciones del Sr. Pou, dice que, para aprovechar las aguas sobrantes, no se abrirán las doblas que antes empleábanse.

El Sr. Obrador dice que el Ingeniero señor Garau se cuidará de indicar los medios por los cuales se aprovecharán dichas aguas.

El Sr. Llabrés ruega que todas las explicaciones dadas se consignen en el dictamen, el que, por unanimidad, se acuerda quede ocho días sobre la mesa.

Varios asuntos

Se entra el Ayuntamiento de la sentencia favorable al Concejo que, según ya dijimos, ha dictado el Tribunal Supremo, en el pleito referente a los terrenos de Son Suñer.

Léese una proposición de los señores Brondo, Bestard y Barrera pidiendo que, en vista de la sequía reinante, el Ayuntamiento suministre agua al vecindario de Son Serra y de Son Rapiña; y una enmienda de los Sres. Pou y Reus, Giménez y Cirer pidiendo que aquel beneño se haga extensivo a los demás suburbios.

El Sr. Bestard apoya la proposición, el Sr. Pou y Reus la enmienda y el Sr. Brondo pide que proposición y enmienda pasen a estudio de la Comisión respectiva.

Así se acuerda.

También se acuerda pase a estudio de la Comisión respectiva una proposición de los concejales del séptimo distrito pidiendo la construcción de un pozo junto al puente de San Magin, con destino al riego público.

Igual acuerdo se toma respecto a una proposición de los Sres. Bestard, Salom, Brondoy Riutort pidiendo se autorice a los propietarios de aguas procedentes de la Fuente de la Villa que aun no han sido vendidas al Ayuntamiento para que puedan cederlas a otros particulares.

Lo del paseo del Borne

El señor Llompart hace uso de la palabra. Trata del paseo del Borne, y dice que en sus palabras no se vea el deseo de censurar ni el afán de restar fuerza a la autoridad, sino el propósito de velar por los prestigios del Ayuntamiento. Recuerda que, en anteriores sesiones, llamó la atención respecto a la manera como se construía el pavimento del Borne, y dice que su toque de atención fué acogido por el señor Font y Arbós, presidente de la Comisión de Obras, con una sonrisa. "En vez de discutir mis palabras—dice—de estudiar mi denuncia, el señor Font y Arbós optó por exteriorizar su extrañeza porque llamaba la atención en vista de que se realizaban con grande actividad unas obras en una población donde todo se hace en calma... Sostiene que la razón, empero, ha estado de su parte, y no de la del señor Font y Arbós.

Agradece a éste, no obstante, como también al señor Alcalde, el interés que se han tomado por esta obra, "pues ambos—indica—se han desviado... La construcción del piso del Borne—dice—se ha hecho a la luz del día, ante los Inspectores municipales, ante vosotros mismos (dirigiéndose a los señores Alcalde y Font y Arbós).

Vosotros ibais todos los días al Borne, y mirabais sin ver, y vigilabais sin saber qué... No hablo—dice luego—de los Arquitectos, ni de los Celadores, porque supongo que les exigiréis la debida responsabilidad... Ésta, empero, alcanza a todos... Censura que se haya llevado a cabo la construcción del pavimento del Borne en este tiempo, que considero inoportuno.

El señor Font y Arbós: No es verdad.

El señor Conde de Olocau: Los técnicos dijeron lo contrario de lo que dice S. S. (dirigiéndose al señor Llompart).

El señor Llompart, que continúa en el uso de la palabra, ataca las malas condiciones de la obra realizada, diciendo que el piso del Borne, en vez de ser liso, semeja un mar tempestuoso, tan pronunciado son sus desniveles. "S. S.—dice—se han

fiado de los técnicos. Esto me produce el mismo efecto que si un capitán de barco, teniendo noticia de unos bajos, no hiciera caso de ellos y en ellos embarrancara el buque por el solo hecho de que aquellos bajos no figuraban en las cartas marinas: al capitán que esto hiciera deberían des-pacharlo o irse él por su voluntad... Suplica al señor Alcalde que explique lo ocurrido respecto a la construcción del piso del paseo del Borne, pues dice que no le satisfacen las explicaciones dadas por la Prensa. Termina encareciendo la necesidad de adoptar medidas energéticas para establecer el orden en la Casa de la Villa.

El señor Cirer, que interviene en la discusión, dice que en este asunto debía haberse ido con pies de plomo, teniendo en cuenta el toque de atención lanzado oportunamente por el señor Llompart, y mucho más recordando que el contratista era el mismo que había construido el piso de la Rambla, en cuya contrata ya quedó mal, tanto que sólo le fué abonado el 50 por 100 del tipo de subasta. "El piso del Borne—dice—ha quedado mucho peor que el de la Rambla... Indica que no está conforme en todo lo manifestado por el señor Llompart, considerando que el señor Alcalde y el señor Font y Arbós no tienen la responsabilidad del capitán de barco aludido por el edil jaimista. "Los únicos responsables—añade—son los técnicos, contra quienes se debe obrar con energía..."

El señor Font y Arbós, que habla a continuación, comienza diciendo que desprecia, con gesto caballeresco, como todo el que tiene verdadera conciencia de sus obras, la oratoria de mal gusto empleada.

El señor Cirer: No creo haber molestado...

El señor Font y Arbós: Me refiero a las reticencias del señor Llompart.

El señor Llompart: De ser reticencias mis palabras, debía haberlas cortado el Alcalde.

Sigue hablando el señor Font y Arbós, haciendo minuciosísimo relato de la obra que nos ocupan, desde la adjudicación de la subasta hasta la terminación de las mismas, relato del que, en nuestra edición del viernes último, ya dimos un extracto. Hace resaltar el orador la manera constante con que, tanto el señor Alcalde como él, se han preocupado de dichas obras, diciendo que no pasó día sin que no hablaran, sobre el asunto en cuestión, con el Arquitecto, ora dándole a conocer el rumor de que se empleaban materiales malos, ora diciéndole que el trabajo se hacía desparecer, que de una manera radical, tuvo el señor Arquitecto respecto a las condiciones del piso del Borne. Manifiesta que los concejales no tienen obligación de ser inteligentes en todo, "pues por esto—añade—pagamos a los técnicos."

Habla luego el señor Pou y Reus, diciendo que ha llegado para la minoría liberal el triste momento de censurar. Contestando al señor Llompart, dice que los liberales, al llamar aquél la atención sobre la manera como construían el piso del Borne, permanecieron callados porque se trataba de la ejecución de un acuerdo, reservado sólo a la mayoría, ilustrada por los técnicos. "Yo acuso, se ve obligada a decir la minoría liberal—sigue diciendo el señor Pou—, no por un acto, sino porque se trata de un acto más... En nosotros—añade—, como en vosotros, existe el deseo de trabajar con entusiasmo para que la ciudad camine siempre hacia adelante... Y agrega: "Desde hace ya mucho tiempo, todos los esfuerzos de los concejales, del Ayuntamiento, se estrellan ante la sección técnica de la Comisión de Obras. La Comisión de Hacienda siempre se encuentra, en todas las obras, con exceso en las cantidades presupuestadas... Y aludiendo a las obras del paseo del Borne, dice: "Después de grandes sacrificios, de detenidos estudios, de manera violenta, casi, consignamos 42.000 pesetas para el Borne y la plaza de Cort. Y después de ese sacrificio, ya veis la recompensa... "Se os ha acusado—añade, dirigiéndose a la mayoría—desde distintos bancos... ¿Y qué habéis hecho? Nada o, por lo menos, nada habéis dicho. Precisa, pues, depurar responsabilidades y atacar el mal de siempre. En este asunto, como en muchos otros, sólo caben dos cosas: engaño o ineptitud, y un Ayuntamiento no puede tener malvados ni ineptos. Es ya hora de atajar el mal, reuniéndonos, si preciso se cree, en sesión secreta... Recuerda que, gracias a indicación suya, hizo quitar la arena que cubría el piso del paseo del Borne para inspeccionarlo, y añade que, de no haberse hecho esto, seguramente ya se hubieran admitido provisionalmente las obras. Termina diciendo que la minoría liberal ha hablado por no querer responsabilidades.

El señor Villalonga y Olivar dice que, en muchas ocasiones, llamó la atención de los técnicos respecto a las obras en cuestión, recibiendo

siempre la misma contestación: que las obras se realizaban bien, que no habían notado deficiencia alguna.

(Varios concejales piden la palabra).

El señor Alcalde: Para seguir de esta manera, reunámonos en sesión secreta.

Rectifican los señores Cirer, Llompart y Villalonga y Olivar.

El señor Alcalde manifiesta que, en diferentes ocasiones, ordenó a los técnicos que hicieran parar las obras cuando creyesen que debían hacerlo, teniendo siempre en cuenta que el paseo debía estar abierto al público en Carnaval.

El señor Trián dice que la rómora del Ayuntamiento ha sido siempre la sección técnica de la Comisión de Obras. Culpa a los técnicos de lo ocurrido con respecto al piso del Borne.

El señor Pou y Moreno propone aumentar el sueldo a los técnicos, pero que se prohiba a éstos realizar trabajos particulares, o que dimitan.

El señor Llompart, después de ratificarse en varios conceptos ya expuestos, se ocupa en el asalto del Borne, diciendo al señor Alcalde que debía haberse enviado allí la guardia civil.

El señor Alcalde: ¿Debíamos convocar una batalla campal?—Y ordena se dé lectura, como se hace, a un oficio del Comandante de municipales relatando el asalto.

El señor Llompart: Siento que, con la lectura de ese oficio, quede mal parada la guardia municipal. Tenía que imponerse el principio de autoridad.

El señor Pou y Reus: El principio de autoridad no se ha de hacer sentir, sino amar.

El señor Obrador dice que el asalto del Borne partió de la gente de levita. "El Gobernador—añade—, que no sabe hacer más que imponer multas..."

El señor Villalonga y Olivar: Protesto contra estas palabras. Y que conste en acta.

El señor Pou y Reus: ¿Su protesta?

El señor Villalonga y Olivar: Sí, señor.

El señor Pou y Reus: Pues también han de constar las palabras del señor Obrador.

(Voces en la mayoría: ¿Que no conste nada!)

Y se reúne el Ayuntamiento en Sesión secreta

Esta dura unos cuantos minutos, transcurridos los cuales se reanuda la Sesión pública

Se da lectura a los acuerdos adoptados en sesión secreta, que son:

1.º Nominar una comisión de este Ayuntamiento compuesta de los señores don Bartolomé Fons, don Jaime Suau, don Antonio Pou, don Miguel Trián y don Alfredo Llompart para formar un expediente en averiguación de las responsabilidades que pueda haber por la realización de las obras del piso del Borne.

2.º Nominar una ponencia para dictaminar sobre la reorganización de los servicios municipales, especialmente en lo que corresponde a la Sección de Obras. Esta ponencia se compone de los mismos señores concejales que forman la comisión antes designada.

Quedan aprobados.

Y se levanta la sesión, siendo las 2:50 de la tarde.

Temporal

El temporal sigue reinando con violencia en nuestras aguas.

Por tal motivo, ayer tarde suspendió su salida para Barcelona el vapor correo "Bellver".

Por la misma causa, hoy no han llegado los vapores correos "Miramar" y "Mahón", que debían llegar procedentes de Barcelona y Mahón, respectivamente.

El "Isleño", suspendió su salida de Barcelona para Ibiza.

Anoche, allá a las once y media, empezó a llover abundantemente sobre esta ciudad. La lluvia ha durado un par de horas, parándose al amanecer.

A las siete y media de esta mañana ha empezado nuevamente a llover, durante la lluvia hasta más allá de las nueve.

La Estación Enológica

DE FELANITX

Nos escriben desde Felanitx las siguientes líneas:

"Tocan a su término las obras del edificio destinado a Estación Enológica.

Los esfuerzos de la ciudad de Felanitx se verán dentro pocos meses coronados por la inauguración del

esbleto edificio, y Mallorca entera verá satisfecha una necesidad que todos sentimos, que a todo trance se imponía y que tanto ha de contribuir a desterrar la rutina reinante entre los viticultores.

A esta buena noticia debemos añadir hoy otra no menos grata: la subvención de 25.000 pesetas destinada a material concedida por el actual Gobierno por mediación de varias personalidades conservadoras de esta isla, según cartas a nuestro amigo don Salvador Vidal a todos los que nos complacemos por ello en felicitar..."

En Hostalets

Anteayer y el jueves lardero, por la noche, en el salón que ocupa la reorganizada Escuela de San José de Hostalets, varios jóvenes de la Congregación Mariana representaron las obras "Es fill pròdic", "Quadros al fresch de costums de Mallorca", y "El sobretodo ajeno". Los Directores de la Congregación, Rdo. señor don Vicente Frau, y de la Escuela, don Vicente Garcés, fueron muy felicitados por la acertada interpretación que los jóvenes dieron a las piezas representadas.

La concurrencia fué extraordinaria.

A la mesa de la bandeja sentáronse, alternando, las señoras Garsan, Ferrerri, Elias de Quirós, Noguera y Julián.

Entre la concurrencia figuraba el Alcalde pedáneo señor don Lorenzo Juliá, el Vicario señor Ferrarri y los Rdos. señores don Antonio Truyols, don Emilio Sacristaydon Juan Sabater, Profesores del Seminario.

El Reverendo don José Aguiló tocó en los entreactos, varias piezas musicales a piano.

Sabemos que en una extensa parcela de terreno al efecto alquilada se está montando un pasa-volante para recreo de los jóvenes de dicha Congregación.

Desde Lluchmayor

Día 19 del actual, jueves lardero, por la tarde fueron en gran número las máscaras que transitaron por nuestras calles, las que se vieron muy animadas. Ayer tuvo que suspenderse de nuevo el baile de trajes que debía celebrarse anteayer, organizado por la Sociedad de socorros mutuos "La Protectora", en el Teatro Recreativo, por causas lamentables que no podemos comentar por vedarnos nuestro carácter de corresponsal, que nos priva de hacer comentarios en nuestras crónicas, sobre ningún asunto.

Ayer se celebraron en la Parroquia solemnes funerales en sufragio del alma del Excmo. señor Capitán General don Camilo Polavieja, recientemente fallecido, asistiendo las autoridades locales y una nutrida comisión de la Cruz Roja, presidida por su digno Presidente el ilustrado notario y particular amigo nuestro don Juan Bauzá, de cuya benéfica institución era Delegado General en España el ilustre difunto general, habiendo oficiado el vicario Sr. Cardell.

El miércoles, último por la noche, fué trasladado al cementerio de esta población el cadáver del joven e ilustrado abogado don Juan Salvá y Miquel, que el mismo día había fallecido en esa capital víctima de larga y terrible dolencia que hace año y medio hizo necesaria su reclusión en una casa de salud. Sus amigos, ocupando varios carruajes salieron a algunos kilómetros del pueblo para acompañarle hasta el cementerio, en cuyo lugar sagrado recibió cristiana sepultura el día siguiente, jueves, en el panteón de sus mayores.

El día siguiente, viernes, se celebraron en la Parroquia y en el Convento solemnes funerales para el eterno descanso del alma del señor Salvá, habiendo asistido una gran concurrencia, prueba de las muchas simpatías que en vida supo captarse el joven y distinguido finado.

Al mismo tiempo que damos nuestro más sentido pésame a su señora madre y a su señor hermano don Bartolomé, elevamos al cielo nuestras plegarias para que Dios haya admitido en la mansión de los justos el alma de este malogrado y querido amigo nuestro. D. E. P.

—Hoy han comenzado en la Parroquia las solemnes Cuarenta Horas que todos los años en estos días se dedican al Sagrado Corazón de Jesús como desagravio de las muchas ofensas que recibe en estos días de Carnaval. Está encargado de predicar los sermones del triduo el ecleutero orador sagrado Rdo. P. José María Bausil, S. J., quien también ha de predicar los sermones cuaresmales.

—En el Arenal se procede por varias brigadas de obreros a la construcción de las obras para el tendido de la nueva línea férrea Palma-Santanyí. Actualmente se ocupan en los trabajos de desmonte y nivelación

de los terrenos por donde ha de pasar la nueva vía, en el afirmado del sitio en donde ha de estar situado el edificio de la estación y en la construcción de los estribos sobre los que ha de descansar el colosal puente que ha de levantarse sobre el torrente "dels jueus".

—Parece que esta semana pasada se ha resuelto el conflicto de las aguas con la celebración por parte de nuestro Ayuntamiento de un contrato con un vecino de Randa propietario de un pozo, por el que dicho vecino se compromete por 10 ptas. diarias a sacar agua de día y de noche del referido pozo, por lo que el agua podrá llegar a los depósitos públicos de esta población, conjurándose de este modo el grave peligro de quedarse sin agua que amenazaba a Lluchmayor. Lo celebramos.

—En estos momentos, las dos de la tarde, el cielo está nublado y caen gruesas gotas. Quiera Dios que llueva en abundancia para aminorar de algún modo los efectos de la tremenda sequía que padece esta población, que contempla sus campos secos, sin la capa verde que los otros años los cubría.

—Varios alumnos de la escuela graduada que sostiene el Pósito del Círculo de Obreros Católicos de esta villa repetirán esta noche, en el local de dicha escuela, la representación de los Reyes Magos, que con tanto acierto representaron el próximo pasado domingo bajo la dirección del virtuoso sacerdote y profesor de dicha escuela don Tomás Monserrat.

Corresponsal

Lluchmayor, 22-2-1914.

El "entierro del gato", en Ibiza

Más telegramas

El señor Gobernador civil ha recibido los siguientes telegramas de Ibiza:

"Conferencia San Vicente Paúl y Congregación Buena Muerte felicitan efusivamente a vuecencia por prohibición mascarada sacrilega primera día Cuaresma.

Cardona y Fernández.

"Señoras Apostolado Oración Parroquia Salvador, anteponiendo a todo prestigio Religión y cultura ciudadanos, felicitan vuecencia por prohibición mascarada gato, mofa sacrilega augustos misterios por nosotros tan amados.

La presidenta, Francisca Mari..."

El Carnaval

Ayer, lunes de Carnaval, la rúa se vio muy animada.

En cambio, el paseo del Borne estuvo bastante desanimado.

Por la tarde hizo gran derroche de serpentina, sosteniéndose las acostumbradas batallas entre las personas que iban en los vehículos y las que ocupaban los balcones.

En el paseo, apenas se arrojó confetti.

Los naufragios de Ibiza

El Aline Montrevil a flote

El señor Gobernador civil recibió ayer tarde el siguiente telegrama del Jefe de línea de la guardia civil de Ibiza:

"Ibiza, 23 (12:00)

Vapor "Formentera", acaba sacar de su varadero al vapor "Aline Montrevil", felizmente.

Los otros de que di ayer cuenta continúan mismo estado.

Personal sin novedad..."

En la Catedral

Las nuevas composiciones musicales

Hoy en el Oficio de Maitines se estrenarán en la Catedral los tres nuevos responsorios que, por laudabilísima iniciativa del Cabildo, han compuesto los Rdos. señores Beneficiados don Joaquín Engroñat, don Bernardo Salas y don Antonio Sancho.

El primero, que es del señor Engroñat, es a tres voces desiguales. El texto bíblico es como sigue: "Veni hodie ad fontem aquae, et oravi Dominum dicens: Domine Deus Abram, tu prosperum fecisti desiderium meum. Igitur puella, cui dixero da mihi aquam de hydra tua ut bibam. Et illa dixerit, bibi Domine, et camelis tuis potum tribuam, ipsa est quam preparavit Dominus Filio Domini mei." "Vine hoy a la fuente del agua y oré al Señor diciendo: Señor Dios de Abram, Tu hiciste prosperar mi deseo. Por esto la doncella a quien dijere dame agua de tu hidra para

que beba; y ella dijere, bebe Señor y daré de beber a tus camellos, esta misma es la que ha preparado el Señor al Hijo de mi Señor..."

El segundo, del señor Salas, es a cuatro voces mixtas (tiple, dos tenores y bajo); el texto dice: "Factus est sermo Domini ad Abram dicens: Noli timere Abram; Ego protector tuus sum et merces tua magna nimis. Ego enim sum Dominus Deus tuus qui eduxi te de Ur Chaldeo..."

El tercer, del señor Sancho, es también a cuatro voces mixtas (tiple, dos tenores y bajo). El texto dice: "Movens Abram tabernaculum suum venit et habitavit iuxta convallem Mambre: Edificavitque ibi altare Domino. Dixit autem Dominus ad eum: Leva oculos tuos et vide: omnem terram quam conspicias, tibi dabo et seminam tuam in sempiternum..."

Como levantase Abram su tienda, vino a morar junto al valle Mambre, y erigió allí un altar al Señor. Y dijo el Señor: levanta tus ojos y mira: toda esta tierra que ves, yo te la daré a ti y a tu posteridad para siempre..."

Estos textos son tomados, como se ve, del libro del Génesis, de la historia de Abram. La Iglesia aduce estos puntos importantes de la narración bíblica que nos recuerdan las grandes promesas mesiánicas hechas a aquel Patriarca, la alianza perpetua con su pueblo y el cumplimiento de dichas promesas y alianza en los bienes celestiales de Cristo y su Iglesia, desde cuyos tabernáculos esperamos la posesión de la verdadera tierra de promisión.

Las tres composiciones musicales responden perfectamente a las disposiciones eclesiásticas y representan un noble y artístico esfuerzo digno de todo elogio, a la vez que un tributo respetuoso a la restauración del arte en el templo y a la dignidad de las majestuosas funciones de nuestra Iglesia Catedral. Mil parabienes a los beneméritos maestros.

Las elecciones en La Puebla

Procesamiento revocado

La Sala de Justicia de esta Audiencia ha dejado sin efecto el auto de procesamiento dictado contra el Alcalde accidental de La Puebla don Ignacio Planas y Serra por detención ilegal del juez municipal de aquella villa el día de las últimas elecciones municipales.

La correspondiente vista se había celebrado el sábado último, y en ella pidieron la revocación dictada el Fiscal y el defensor del procesado.

El acusador privado pidió la confirmación del auto de procesamiento.

Notas de sociedad

Fallecimiento

Después de larga enfermedad, sufrida con cristiana resignación, ayer falleció en esta capital la virtuosa madre de nuestro querido amigo y colaborador el presbítero Rdo. D. Juan Bibiloni.

La finada era modelo de madres cristianas.

Dios haya acogido su alma en la mansión de los justos.

Enviamos a la familia de la difunta, especialmente a su hijo, (que bien sabe cuánto se le quiere en esta casa y cómo, por lo tanto, compartimos la aflicción que en estos momentos sufre) la expresión de nuestro sentido pésame.

—A la edad de tres años ha volado al cielo el niño Fausto Puerto y Planas, hijo del abogado de Manacor don Guillermo.

Enviamos a los afligidos padres del tierno difunto la expresión de nuestro sentido pésame.

Obsequio

En un colega de Ibiza lecemos lo siguiente:

"Los jefes y oficiales de la Plaza han obsequiado con una gira, como acto

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DEL CORREO DE MALLORCA)

Mas, don Pedro Martínez y don Jesús Peñaña Aguado. Deseamos a los desposados toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.— El beato Sebastián de Aparicio, confesor.

Cuarenta Horas.— Empiezan en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo: Exposición, a las seis y media; a las nueve y media, imposición de la cruz; Horas y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro, los actos de coro, Rosario, sermón cuaresmal y reserva de S. D. M.

Otras funciones.— En la Catedral, a las diez, imposición de la ceniza y Misa mayor con sermón, por el Reverendo P. Juan Recolons Oliver, S. J.; por la tarde, a las cuatro, el ejercicio del Via Crucis, que se hará todos los días de cuaresma, a la misma hora.

En Montesión, empezará la novena de la Gracia, en honor de San Francisco Javier, Apóstol de las Indias; por la mañana, a las cinco y media, se hará durante una Misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, con exposición de Su Divina Majestad, Rosario, Ejercicio de la Novena, sermón y solemne reserva.

Los sermones están a cargo de los Rdos. PP. Augusto Húfpel y Antonio Viladevall, S. J.

En la misma Iglesia, al anochecer, se hará todos los días el ejercicio del Via Crucis hasta el día de Ramos, inclusive.

En la Merced, a las seis y media de la mañana, bendición e imposición de ceniza, repitiéndose la imposición, al final de las misas. Toda la cuaresma, hasta el miércoles Santo, inclusive; por la noche, después del Rosario, ejercicio del Via Crucis, y los domingos, sermón por un Padre de la Residencia.

En San Felipe Neri, al anochecer, el ejercicio del Via Crucis; los domingos después de dicho ejercicio el piadoso septenario de los Dolores, y los jueves el ejercicio propio de S. Felipe Neri y sermón por un Padre del Oratorio.

En el Socorro, todos los días de cuaresma, por la noche, el ejercicio del Via Crucis después del Rosario.

En los Capuchinos, a los ocho de la mañana, bendición e imposición de ceniza; todos los días de cuaresma se hará el Via Crucis a las seis de la tarde.

En San Juan, todos los días de cuaresma, antes del Rosario, ejercicio del Via Crucis, y los días que no hay sermón, rezo de las estaciones de la Sta. Bula.

Sermones Cuaresmales

En la Catedral Basílica, los domingos, por la mañana y los miércoles y viernes por la noche, excepto el miércoles de ceniza, que se predicará en la Misa mayor, el Rdo. P. Juan Recolons Oliver, S. J.

En Santa Eulalia, los domingos por la mañana el Rdo. P. Gaspar Morey, C. O.; los domingos y viernes por la noche el Rdo. P. Antonio Tomás de los SS. CC., y los miércoles por la noche en el Septenario de la Piedad, el Rdo. don Antonio Literas, Vicario de Santa Cruz.

En Santa Cruz, los domingos por la mañana el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, Teatino; los domingos por la tarde y los miércoles y viernes por la noche el Rdo. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.

En San Jaime, los domingos por la mañana el Rdo. don José Auba, Pbro.; los domingos por la tarde, y los miércoles por la noche, en las Siete Palabras, el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, Teatino.

En San Miguel, los domingos por la mañana el Rdo. don Vicente Fran-Pbro. y los domingos por la tarde y los viernes por la noche el Rdo. P. Alfonso de Ager, capuchino.

En San Nicolás, los domingos por la mañana y tarde el Rdo. don Andrés Servera, Pbro.

En la Santísima Trinidad, los domingos por la mañana y los martes y jueves por la noche, el Rdo. P. Jaime Rosselló, de los SS. CC.; y los domingos por la tarde el Rdo. don José Auba, Pbro.

En la Anunciación (Hospital), los domingos por la tarde el Rdo. don Juan Rotger, Pbro.

En Santa Fe, los domingos por la tarde el Rdo. don Francisco Fluxá, Pbro.

En San Francisco, los domingos por la tarde el Rdo. P. Pablo Puiser y los viernes por la noche el Rdo. P. Juan Rubí.

En San Juan, los domingos, miércoles y viernes el Rdo. don José Cabrer, Pbro.

En la Misericordia, los domingos por la tarde, el Septenario de los Dolores, el Rdo. P. Gaspar Morey, C. O. Visita.— A Nuestra Señora de la Anunciación, en el Santo Hospital.

Auxiliares de Estadística

Convocatoria anunciada, 30 plazas, 1.500 pias.

Preparación a cargo de los señores Frizar, Orduña y Ruz Magán del Cuerpo facultativo de Estadística. Academia Estévez, Ventura de la Vega 8, Madrid.

Esta Academia lleva ingresados 40 individuos en el cuerpo de Estadística.

Desde Madrid

Del Extranjero

Madrid, 23 (3'30)

De Roma.— Cardenal enfermo.— Triduo

Roma.— Se encuentra guardando cama, atacado de bronquitis, el Cardenal di Pietro.

Su enfermedad, a pesar de ser leve, ha producido gran alarma, por contar el paciente ochenta y cinco años de edad.

En la capilla del Colegio Español ha comenzado el Triduo en desagravio de las fiestas carnalescas.

De San Petersburgo.— Caravana atacada por bandidos

Constantinopla.— Cerca de Losfi, unos bandidos atacaron una caravana compuesta de cuarenta coches, desbalijando a cien pasajeros.

De éstos, tres resultaron heridos. La guardia rural detuvo a tres de los bandidos.

Madrid, 23 (5'30)

De Berna.— Temporales.— Vagones que descarrilan

Berna.— A causa del temporal de agua, al llegar a la estación de Camersterf, a la salida de un túnel, han descarrilado dos vagones de un tren exprés.

Resultó un viajero muerto. El temporal que reina en los Alpes suizos es horroroso.

Diciése que no se ha conocido otro desde hace 20 años.

De París.— La huelga de mineros

París.— Los mineros de Carmaux han acordado aplazar la huelga anunciada hasta que recaiga la votación en la Cámara de Diputados sobre la ley que les afecta.

Madrid, 24 (3'30)

De Viena.— Explosión de cartuchos de dinamita en un Palacio Episcopal.— El Obispo se ha salvado.— Personas sepultadas.

Viena.— En la residencia del Obispo de Dezorn, ayer, a las once de la mañana, explotaron tres cartuchos de dinamita.

El Obispo se salvó por haber salido momentos antes de ocurrir el suceso.

El edificio quedó destruido. Entre los escombros quedaron sepultadas varias personas.

De Roma

Madrid, 24 (5'30)

Predicadores recibidos por el Papa

Roma.— El Sumo Pontífice ha recibido a los predicadores encargados de la Cuaresma en las iglesias de Roma, dándoles paternales consejos y recomendándoles que siempre procuren exponer argumentos al tratar del Evangelio.

El Cardenal Detto

Roma.— El Cardenal Detto ha experimentado ligera mejoría. Ello no obstante, témesse un fatal desenlace dada su avanzada edad.

Nombramiento

Roma.— Su Santidad ha nombrado protector de la Congregación de Misioneros del Corazón de María al Cardenal Vico.

Carta abierta

Roma.— El Obispo de Santo Domingo ha dirigido una carta abierta a los diputados italianos protestando contra el proyecto de dar la primacía al matrimonio civil sobre el canónico y rogando que no lo voten.

De Provincias

Madrid, 23 (5'30)

De Zaragoza.— Llegada del capitán Fradier.— Conferencia

Zaragoza.— Ha llegado a esta población el capitán Fradier, siendo recibido en la estación por varias personalidades y el Comité provincial de los Exploradores.

Dicho capitán, a las seis de la tarde, en la Facultad de Medicina, dió una conferencia sobre el siguiente tema:

Fines sociales, prácticos, higiénicos y patrióticos de los Exploradores.

Asistió numerosísima concurrencia. El orador fué ovacionado.

Madrid, 20 (1'00)

De Valencia.— Contra unos impuestos.— Huelga.— Manifestación.— Detenciones

Valencia.— Por haber quedado establecidos los nuevos impuestos creados por el Ayuntamiento, los carniceros se han declarado en huelga. Se ha organizado una manifestación, la cual ha recorrido la pobla-

ción dando muerte a los referidos impuestos.

Los manifestantes, en actitud levantisca, se dirigieron al Gobierno. Una comisión subió al despacho del Gobernador civil, pidiéndole la supresión de los nuevos impuestos.

Mientras esto ocurría, el Alcalde se hallaba en el Ayuntamiento, y allí calificó la manifestación de mascarada preparada por un periódico republicano.

Algunos de los manifestantes se presentaron frente al Gobierno civil, practicando la policía varias detenciones.

Un desconocido disparó al aire tres tiros, dándose, luego, a la fuga.

De Cuenca.— Cunde el disgusto entre el vecindario

Cuenca.— Cunde el disgusto entre el vecindario, con motivo de la Real orden referente al ferrocarril directo de Valencia.

La población se ha reunido, ratificando los poderes a la Junta de Defensa, ampliándola con profesiones libres de todos los gremios.

Las autoridades han dimitido sus respectivos cargos. Se han dado de baja de la contribución todos los artes, oficios y profesiones, paralizándose la vida industrial.

La situación de Cuenca va poniéndose cada día más difícil.

De Almería.— Banquete al general Weyler.— Brindis.— Regreso

Almería.— En el pueblo de Berja el Capitán general de Cataluña, señor Marqués de Tenerife ha sido observado con un banquete por la Cámara Agrícola.

Brindaron varios comensales y se leyó un telegrama del exdiputado a Cortes señor Bellver, adhiriéndose al acto y saludando efusivamente al general Weyler.

Este agradeció el homenaje que se le tributaba, prometiendo ayudar al pueblo de Berja.

El Marqués de Tenerife aceptó con gusto la candidatura de su hijo que aquel vecindario le ofrece por el distrito de Adra.

Al anochecer, llegó a esta ciudad el general Weyler, siendo aclamado por el vecindario.

Manifestaciones de Dato

Madrid, 23 (16'00)

La jura de la bandera

En la habitual conversación con los periodistas, el jefe del Gobierno, señor Dato, nos ha manifestado este mediocidad que con motivo de tener que realizarse operaciones electorales todos los domingos del próximo Marzo, la jura de la bandera por los reclutas del último reemplazo se verificará el sábado, día 14 del próximo mes.

La ceremonia—ha continuado diciendo—tendrá lugar en la forma y en el sitio de costumbre.

Al interrogarle acerca de la aptitud adoptada por los congresos, acerca de la construcción del ferrocarril directo de Valencia, ha dicho que carecía de nuevas noticias.

«Espero, sin embargo,—ha dicho que se impondrá el buen sentido, y los que protestan de la Real orden depondrán de su violenta actitud.»

«En breve—ha terminado diciendo—vendrá a Madrid una comisión, para hablar con el Gobierno, acerca del asunto.»

Banquete en la Embajada de Italia

Esta noche concurrirá el señor Dato al banquete que se celebrará en la Embajada de Italia.

Política

Madrid, 23 (16'00)

Almuerzo

El jefe del Gobierno, señor Dato; el Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra; el Gobernador civil de Madrid, señor Sánchez Escartín, y el Alcalde, señor Vizconde de Eza, han almorzado hoy en el Hotel Ritz, atendiendo a la invitación que les han dirigido los candidatos conservadores por este distrito.

Firma de Guerra

Su Majestad el Rey ha firmado esta mañana los siguientes decretos: Ascendiendo a general de Brigada al coronel de Infantería don Severiano Martínez Anido. |

Nombrando Gobernador militar de Vigo al General de Brigada señor Priets Valero.

Y concediendo el pase a la reserva al General de Brigada señor Crespo Zazo.

Madrid, 24 (1'00)

Germán Valentín Gamazo, candidato a diputado a Cortes

Requerido por sus amigos, don Germán Valentín Gamazo ha decidido presentarse candidato a diputado a Cortes por Salamanca.

Lo que dice Villanueva

El señor Villanueva, conversando esta pasada tarde en el Congreso con varios periodistas, ha manifestado su creencia de que las próximas elecciones generales serán reñidísimas y de consecuencias funestas para el Gobierno.

«Este—haañadido el señor Villanueva—recoge ahora los frutos de haber decapitado al señor Maura, porque carece de autoridad para imponer disciplina.»

«Entiendo—ha seguido diciendo—que es una enormidad hacer víctima a Cuenca de la fuerza e influencia de Valencia, porque Cuenca necesita el ferrocarril para comunicarse con la costa, mientras que el directo Valencia-Madrid es innecesario y poco útil, siendo más práctico hacer la doble vía.»

El chauffeur también resultó contusionado levemente.

El accidente se ha producido por hallarse interceptada la citada carretera, a consecuencia de los últimos temporales.

El automóvil quedó destruido.

En Algeciras

Algeciras.—La vía férrea ha sido arreglada.

Han llegado los correos. El telégrafo está interrumpido.

Han llegado los Duques de Medinaceli.

En El Ferrol

El Ferrol.— Sigue reinando fuerte temporal.

El vapor Paulina, que se atrevió a salir del puerto, tuvo que regresar a él con importantes averías en la maquinaria.

De Valladolid.— Los efectos del temporal

Valladolid.— A consecuencia de las lluvias caídas, el río Pisuerga ha experimentado gran crecida, desbordándose.

La corriente ha arrancado de cuajo muchos árboles, arrastrándolos.

También arrastró a un hombre, el cual pereció ahogado.

Las comunicaciones se hallan interrumpidas.

En la línea de Rioseco, el viento ha derribado varios postes telegráficos.

En Medina del Campo, el temporal de viento ha causado grandes destrozos.

En esta capital, han sido arrancados infinidad de árboles e chimeneas.

De la mayoría de los pueblos se reciben noticias desconsoladoras.

Madrid, 24 (5'30)

En Zaragoza

Zaragoza.— Durante toda la tarde, ha llovido copiosamente, quitando lucidez a las fiestas de Carnaval.

Noticias recibidas de los pueblos dicen que se teme ocurran inundaciones.

El río Ebro ha crecido varios metros.

Noticias Varias

Madrid, 23 (16'00)

Entierro del Marqués de Aguilar de Campóo

Esta mañana, se ha verificado el entierro del cadáver del señor Marqués de Aguilar de Campóo, Mayordomo mayor de S. M. la Reina doña María Cristina.

Han presidido el duelo S. M. el Rey don Alfonso, el señor Marqués de Viana, el Obispo de Sión, el jefe del Gobierno, señor Dato, los Ministros de la Guerra e Instrucción pública, señores Echagüe y Bergamín, respectivamente; el Alcalde de esta Villa y Corte, señor Vizconde de Eza, y el Gobernador civil de Madrid, señor Sánchez Escartín.

En el fúnebre cortejo, que era numeroso, figuraban muchos políticos y aristócratas.

Fallecimiento

Ha fallecido en ésta el Director general de Propiedades, señor Sánchez Parga.

Madrid, 22 (1'00)

Frio—Lluvia—El Carnaval

Durante todo el día reinó intenso frío.

A intervalos, llovió copiosamente. Ello no obstante, acudieron al paseo de la Castellana varias carrozas y coches engalanados.

Poco después de las cuatro, llegó el Ayuntamiento, suspendiendo la adjudicación de premios a las carrozas y máscaras.

En su consecuencia, las carrozas desaparecieron inmediatamente de dicho paseo.

Preparando habitaciones

En Palacio, se están preparando habitaciones para alojar a una princesa alemana, que es esperada en breve en Madrid.

Madrid, 24 (5'30)

En Zaragoza

Zaragoza.— Durante toda la tarde, ha llovido copiosamente, quitando lucidez a las fiestas de Carnaval.

Noticias recibidas de los pueblos dicen que se teme ocurran inundaciones.

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 24 (3'00)

Día espléndido.— Las carrozas

El día de ayer fué espléndido. La rua, que comprendía el paseo de Gracia, las Ramblas y las calles de Fernando, estuvo animadísima.

Asistieron las mismas carrozas que anteaer.

Hoy a las once las carrozas citadas desfilarán por delante de la tribuna del jurado, para que éste emita su fallo.

El «entierro de la sardina» y los «requetés»

Se me asegura que los requetés jaimistas hallanse dispuestos a no tolerar que los elementos avanzados hagan el «entierro de la sardina», moviéndose de la religión católica.

Los patronos y obreros del ramo de construcción

Los patronos y obreros del ramo de construcción han acatado el compro-

miso adquirido por sus representantes ante el Gobernador civil, de no declarar los primeros el lock-out y los segundos de levantar el boycottage que venían sosteniendo.

Sólo holgaron ayer los carpinteros.

«Esquirol», agredido

Ayer un grupo de carpinteros huelguistas agredió a un obrero «esquirol», causándole varias heridas incisas en la cabeza.

La candidatura de Alomar.— Semanario denunciado

El bloque radical «Acción», ha publicado un manifiesto aconsejando que sea eliminado de la candidatura radical patrocinado por el el semanario «Los Miserables», el nombre de Gabriel Alomar.

La mayoría de candidatos han comenzado su campaña de propaganda.

Ha sido denunciado el semanario «La Revuelta».

Palau Gari

Sueltos y noticias

El número de hoy

Si siguiendo costumbre establecida, el presente número sólo consta de una hoja por ser hoy el último día de Carnaval.

Elección

La Sociedad Económica de Amigos del País procedió ayer a la elección de un comisario para las elecciones de Senadores, resultando elegido don Juan Aguiló Valentí.

Suspensión de salida

Al cerrar la edición, la «Isleña Marítima», nos comunica que el vapor correo que debía salir esta tarde para Valencia ha suspendido la salida, a causa del temporal reinante en el mar.

Rdos. PÁRROCOS:

En el establecimiento tipográfico LA ESPERANZA, (Lonjeta, 11) se imprimen Cédulas Parroquiales para el

Cumplimiento PASCUAL:

Importante Compañía de Seguros sobre la Vida

necesita Agente Inspector para viajar las Islas de Mallorca, Menorca e Ibiza. Buen sueldo y Comisión. Diríjase al Sr. Benito Ferrando. Hotel Alhambra—Palma.

Café tostado EXCELSIOR
EXQUISITO—MEZCLA IDEAL
100 gramos 0'70 cts. — PRUEBESE
YAUCO y MOKA 100 gr. 0'60 cént.
PUERTO RICO 100 gr. 0'55
Especial para familias 100 gr. 0'50
Antigua CASA LLOFRUÍ

Lo increíble
Discos de dos caras 25 cm. de la acreditada marca ODEON a Ptas. 5'50 de venta en
CASA CASTELLA
Santo Domingo, 34, 36—Palma.

Doctor Ferret
De los hospitales de París, Hamburgo y Berlín; de los Institutos Pasteur (París) y del Real Instituto para infecciones (Berlín).

Medicina interna
Enfermedades de la piel
Consulta de 11 a 1
Sindicato 215—2.—Emsanche.

Correo de Mallorca se vende en Barcelona en el kiosco del Liceo.